
ПОЗДРАВЛЯЕТ МИНИСТР
Министерство здривоохранення РСФСР сердечно позд

равляет коллектив сотрудников Свердловского медицин
ского института с наступающим Новым годом.

Ж елаем вам, дорогие товарищи, больших успехов в 
деле охраны здоровья населения, доброго здоровья и лич
ного счастья.

В. В. Т РО Ф И М О В , 
министр здравоохранения Р С Ф С Р .

Пролетарии tcex сгран, соединяйтесь!

О РГА Н  П А РТКО М А , РЕКТО РА ТА , КОМ И ТЕТОВ ВЛКСМ  И П Р О Ф С О Ю З А  СГМИ

ВСТРЕЧАЯ ГОД | э к з а м е н  
ГРЯДУЩИЙ

П РОЙДЕТ три дня, и 
взмахнет серебря
ной палицей седо

бородый декабрь: —  
принимай, брат январь, 
дела. И поднимется су
ровый январь, и пойдет 
разговор по большому 
счету о том, что сделано 
в году минувшем и что 
предстоит свершить в го- 
ду грядущем.

Двенадцать месяцев... 
В каждом свои победы и 
неудачи. Напряженным  
был для нашего коллек
тива этот третий, решаю
щий год пятилетки. 
Прекрасных результатов 
добилось наше студен
чество в строительных, 
сельскохозяйстве к н ы  х 
отрядах. Славно потру
дились наши ученые. 
11 человек успешно за
щитили кандидатские 
диссертации. Троих мож
но поздравить с защи
той докторской диссер
тации: А. С. Старикова,
В. Г. Василькова, М. Ф. 
Лемясева.

В этом году ученые 
вуза выпустили 3 моно
графии, автором двух из

них является заслужен
ный деятель науки 
РСФ СР проф. И. И. Бе
недиктов, одна написана 
им в содружестве с доц. 
М. Н. Скорняковой, тре
тья монография принад
лежит перу наших про
фессоров М. Г. Виннера, 
М. Л. Шулутко. Увидели 
свет 4 сборника научных 
трудов, изданные под 
редакцией профессоров  
Л. 3. Балезина, Э. К. Ни
колаева, А. П. Ястребова 
и доц. Б. А. Трифонова.

Новый год дает старт 
и новым задачам. По- 
прежнему главной зада
чей остается высоко- 
квалифицирова и н а я  
профессиональная под
готовка будущих врачей 
и высокая эффектив
ность нашей научной 
продукции.

И пусть 1979-й станет 
для вас, дорогие друзья, 
годом смелых дерзаний 
и творческих удач!

С Новым годом!
В. Н. КЛИМОВ, 

профессор, 
ректор СГМИ.

НА ЗРЕЛОСТЬ
г о т о в и м с я  
К В Ы Б О Р/Гм

т7ШлШ Ш Ш Ш Р
СТАЛИ
КОММУНИСТАМИ

В канун новогоднего  
праздника партийная ор
ганизация нашего инсти
тута пополнилась новы
ми членами, хорошо ус
певающими, общ ествен
но активными студента
ми. Право называть се
бя высоким именем ком
мунист получили три Та

тьяны: Воржева, Прач-
кис —  V курс педфака, 
Козлова, V курс лечфа- 
ка, Ольга Игнашина с 
этого же курса, Алексей 
Лукиных —  II курс леч- 
фака, Николай Литвинен
ко и Татьяна Гусева, 
I курс санфака, и Л. В. 
Матвеев, асс. каф. орто
педической стоматоло
гии.

Поздравляем вас, то
варищи!

4 .марта 1979 года состоятся очередные выборы в вы с
ший орган государственной власти — Верховный Совет 
С С С Р. В кратком интервью  секретарь партком а доц. В. С. 
Полканов рассказы вает, как наш а партийная организации 
готовится к этому важному событию.

— Партийной, комсомольской, профсоюзной органнза* 
цням вуза предстоит проделать большую организаторскую  
н массово-политическую  работу на всех этапах — от созда
ния избирательны х комиссий до обеспечения условий дли 
голосования.

Партком составил план проведения выборной кампании. 
Пройдут собрания по выдвижению  кандидатур в участко
вые и окруж ную  избирательны е комиссии. На ф акультет 
скнх собраниях, которые состоятся до 10 январи, комму 
нисты обсудят, как лучш е подготовиться к выборам.

Мы продумали составы агитколлективов, кандидатуры 
руководителей будут обсуж даться и утверж даться на за 
седании партийного комитета. Это авторитетны е комму
нисты. имеющие за плечами опыт пропагандистской ра
боты. работы с людьми. А гитпункты будут обеспечены 
литературой , ж урналам и , радио, оф ормлены  наглядной 
агитацией, будет сделано все, чтобы они стали центром 
агитационно-массовой работы.

Почти треть избирателей на наших участках составят 
студенты института, прож иваю щ ие в общ ежитиях. Поэто 
му мы долж ны обратить на них особое внимание, соста
вить четкие списки голосующих, оформить наглядной аги 
тацией учебные корпуса, общ еж ития. Студенты, как и 
другие избиратели, встретятся с руководителями, учены 
ми вуза, депутатами, послуш ают лекции пропагандистов о 
новой Конституции, реш ениях ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, о советской-демократии , политической и экономи- ■ 
ческой ж изни страны , посмотрят концерты и т. д. По ини
циативе наш его института будут организованы консульта
ционные пункты, где избиратели смогут получить кон
сультативную  медицинскую помощь терапевтов, хирургов, 
акуш еров-гинекологов и специалистов узкого профиля.

— Виталий Степанович, каковы особенности проведе
ния нынеш них выборов?

— В связи с новым законом о выборах в Верховный 
Совет С С С Р укрупнились округа, участки. Поэтому ко 
миссиям нужно особенно ответственно отнестись к состав 
лению точных списков, побеседовать с каждым избирате
лем. осведомиться о его нуж дах, пож еланиях.

На предвыборных собраниях трудящ ихся мы должны 
активнее использовать возможность свободного и делово
го обсуж дения кандидатов в депутаты, предоставленную  
новым Законом о выборах, что важно при составлении на 
казов будущим депутатам.

Нынче предвыборная кампания совпадает с концом 
третьего года пятилетки. Наша обязанность рассказать 
избирателям  об успехах здравоохранения, достигнутых со 
времени последних выборов, о нереш енных проблемах и. 
кроме того, мобилизовать студенческие и каф едральны е 
коллективы  на достойную встречу этого всенародного 
праздника.

Л ? 0 Ш ,Лй,

+ новости + новости

слыша.
70Ъ!

Прощай, прощай,
мой старый год. 

Уже седеющий, усталый 
Вот-вот подиш!ется,

уйдет,
Оставив в памяти немало! 
Кому-то счастье

он принес, 
И вот в последний раз 
Наш добрый Дедушка

Мороз 
Сидит в гостях у нас.
Мы вспомним вместе

не пустяк, 
А то, чем год дышали,

Л. Ю ДИНА, 
выпускница санфака.

И спляшем «русского»,
да так, 

Чтоб стены затрещали.
В последний раз!
Прощай, старик,
Ты многим одарил. 
Возможно, был ты

невелик, 
Но не пустым ты был. 
Вот-вот пробьет последний 

час
(естественным все

ходом), — 
Он эстафету передаст, 
Поздравив с Новым годом!

ЧЕМ МЫ 
ГОРДИМСЯ

Год 1978-й для» нашей 
кафедры запомнится 
важными и волнующими 
событиями. Очень при
ятно, что ВАК утвердила 
докторскую диссерта
цию заведующего ка
федрой М. Ф. Лемясева.

Нынче кафедра вы
полнила самый большой 
объем хоздоговорных 
работ —  на 25 тысяч 
рублей, что составило 
четверть всего объема 
суммы хоздоговорных 
работ вуза. Это увеличе
ние суммы — свидетель
ство расширяющихся 
связей кафедр с пред
приятиями и учрежде
ниями.

Мы приобрели полез
ный опыт в организации 
нового для нас дела —  
студенческой практики, 
которую мы проводим 
еще второй год.

Нынче кафедра стала 
участницей союзных и 
международных конфе
ренций. И последнее. 
Кафедра омолодилась, 
пришли два новых сот
рудника. Каждый из нас 
ведет немалую общ ест
венную работу. Есть все 
основания считать, что 
кафедра становится все 
более творчески зре
лым, работоспособным  
коллективом.

Н. В. РЯБОВА, 
доц. каф. общей 

гигиены.

ПОРАБОТАЛИ ПЛОДОТВОРНО
Плодотворным был 

уходящий год для ка
федры акушерства я ги
некологии педфака. Со
трудники кафедры уг
лубленно изучили состо
яние здоровья трех ты
сяч женщин, работаю
щих на промышленных 
предприятиях Свердлов
ска н области. Резуль
татом этих больших ис
следовании стала выра
ботка рекомендации по 
улучшению условии тру 
да н оздоровлению жен 
щин-работниц, приня
тых презн д и у м о м 
ВЦСПС (уже сейчас в 
этих целях активно ис
пользуются профнланто 
рин промышленных пред
приятий) и выпуск сов

местно с лабораторией
женского труда АМН 
СССР, институтом эко-
комики УНЦа, ПИП. 
кафедр других вузов 
сборника научных ста
тей под редакцией про
фессора Л . 3. Балезина — 
о влиянии профессии 
иальиых факторов на 
специфические функции 
женского организма. 
Кроме того, проведен
эксперимент на живот
ных. выясняющий влия
ние ряда веществ на 
различные органы.

За год сотрудниками 
опубликовано IG науч
ных статен, иод их ру
ководством выполнено G 
статей практических вра
чей.



ф слово гостю
В У ЗА

НАШЕ
ВРАЧЕБНОЕ
СЧАСТЬЕ

На днях в нашем ин
ституте на заседание 
Ученого совета по ане 
стезнологнн приезжал 
главный анестезиолог Со
ветской Армии, профес
сор Ленинградской иоен- 
но-медниннекой акаде 
мин Ю Н. Шанин Ре 
дакцня взяла у него 
краткое интервью

— Юрии Николаевич, 
мы знаем, что Вы серьез
ный ученый, широко об
разованны»! человек. Ска
жите, что представляет 
для Вас наибольший ин
терес в жизни?

— Если говорить ко
ротко: здоровье люден и 
интересы Родины. На 
втором плане у меня ув* 
лечение языками Я хо
рошо Знаю русский язык, 
и горжусь этим, хотя 
сам я русский. К сож а
лению, не все наши со
отечественники хорошо 
владеют своим языком. 
Свободно говорю и чи
таю литературу, в том 
числе и медицинскую, на 
английском, немецком, 
польском, чешском, та
тарском языках. Знание 
языков позволяют мне 
узнавать зарубежные но
вости из первоисточни
ков.

— Юрий Николаевич, 
говорят, что медицина 
будущего — это гигиена. 
Л какую из клинических 
дисциплин можно наз
вать медициной будуще
го и почему?

Среди клинпческнх 
специальностей будущее, 
на мой взгляд, принад
лежит терапии. Если* об
разно говоря, хирургия 
гасит пожар заболева
ния, то .терапия имеет 
возможность ноедотвра- 
тнтъ его возникновение.

—• Ваши пожелания 
коллективу нашего вуза 
в канун праздника?

Я поздравляю всех 
с Новым годом и желаю, 
чтобы в стенах институ
та росли настоящие вра
чи, а их наставники по
стоянно совершенствова
лись в стремлении вос
питать таких врачей.

ЧТО НИ ПОЖЕЛАЕТСЯ.
Профессору Эмме Ми

хайловне Силиной, зав. ка
федрой факультетской пе
диатрии. в канун Нового 
года мы задали несколько 
вопроеоп.

— Вот и еще один Но- 
пын год у нашего порога. 
Прощаясь со старым, мы 
всегда вспоминаем о том, 
каким он был для нас, что 
он принес интересного, но
вого...

— Пожалуй, в этом году 
вся наша кафедра работа
ла с большим трудовым 
подъемом в силу того, что 
в 1977 году мы заняли 
первое место по итогам 
соцсоревнования на ф а
культете и получили пе
реходящее Красное знамя. 
Большим достижением го
да, как мы считаем, было 
то, что нам удалось, нако
нец, организовать центра
лизованное санаторно-ку
рортное лечение детей с 
почечными заболеваниями 
в Обуховской водной ле
чебнице. IV Всесоюзный 
съезд урологов тоже стал 
событием года и для меня, 
и для кафедральных со
трудников. Частичка наше
го успеха и в том, что два 
клинических ординатора 
нашей кафедры после ус
пешного окончания ордина
туры прошли по конкурсу в 
НИИ курортологии и физио
терапии, где уже начали 
научные исследования по 
физиотерапии почечных за 
болевании у детей. В из
дательстве сМеднцина» 
вышло две монографии 
«Пиелонефрит у детей* и

«Почечные синдромы у де
тей». в каждой из них 
мной написано несколько 
глав. Эти публикации 
результат многолетних ис
следований. Прекрасной па
мятью о годе стало для 
меня и увлекательное лет
нее путешествие по морям 
и землям Дальнего Восто
ка. Важно для меня и то, 
что дочь Наташа закончи
ла интернатуру и начала 
работать детским патоло
гоанатомом в Свердловской 
централизованной детской 
прозектуре.

— Судя по всему, Эмма 
Михайловна, уходящий 
год был щедрым на ра
дости? Наверное, таким же 
насыщенным будет и но
вый год. Чего Вы ждете 
от него?

— Во-первых, мне хочет
ся сказать о том, что в

1979 году должна защ и
щать докторскую диссерта
цию опытнейший ассистент 
нашей кафедры Антонина 
Алексеевна Березина. Во-
вторых. предстоящий год
объявлен годом ребенка. 
II как председателю сек
ции медицины областного 
общества «Знание» в мне 
предстоит заняться подго
товкой тематического об
ластного семинара для 
лекторов. В моей семье 
тоже будет «год ребенка*— 
с тревогой и волнением я 
готовлюсь стать бабушкой 
Знаменательно и то, что 
в новом году педиатриче
ский факультет отметит 
свое 40-летие. В научном 
плане мы продолжим ис
следования по санаторно- 
курортному лечению и фи
зиотерапии детей с почеч
ными заболеваниями, проб-

На снимке: асс. *саф. ф ак. педиатрии
l l .  Е. С А Н Н И К О В А  — один из любимых сту
дентами педагогов. Фото И. Ильина.

лемой. которая в • нашей 
медицине разработана 
крайне слабо.

— Эмма Михайловна, мы 
знаем, что Вы ведете 
большую педагогическую и 
научную работу, она отни
мает у Вас много нремени 
и сил. Но, тем не менее, 
что, помимо работы и се
мейных радостей, достав
ляет Вам удовольствие, что 
Вас еще увлекает?

—На это, к сожалению, 
почти нет времени, но ле
том я люблю путешество
вать по нашей стране и за 
ее пределами, с охотой 
принимаю гостей в своем 
доме, всегда с удовольст
вием читаю Иногда хожу 
в театр. Очень люблю пье
сы Чехова и Горького 
Чехов очищает душу 
страданием. Горький на
полняет жизнелюбием и 
оптимизмом. II, наконец, 
я неравнодушна к моде, и 
потому хотелось бы всегда 
быть красипо одетой. ,

— Ваши новогодние по
желания нашим читате
лям?...

— Хочется пожелать, 
чтобы каждый студент до
рожил временем, обучаясь 
в институте, занимаясь 
приобретением не только 
профессиональной, но и 
общей культуры, чтобы tju- 
лн все. счастливы, внима
тельны друг к другу, не 
обделены ни радостями се
мейного счастья, ни успеха
ми в работе и научном по
иске.

Н. ДЕМИНА.

ТВОРЧЕСТВО НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ

В МИНУТЫ 
ГРУСТИ

Приснилось ли мне 
это.

Мечта ли в сказку 
увела... 

Мечта иль явь?.. 
Беспомощна рука 

моя — 
тебя уж нет. 

Как призрак, 
растворился ты

в ночи... 
Как легкий ветерок, 

прошелестел. 
Меж пальцев

проструился. 
как вода.

И будто не твои 
глаза в моих 

ответа ждали.
И голова, склоненная 

к плечу,
И ж аж да счастья 

псе в бреду.
С рассветом

призраки
у х о д ят . 

Вот так и жизнь 
с рассветом новым 

Нас когда-нибудь 
оставит, 

Не хлопнув дверью, 
не сказав «ilpomafi»,

А просто неожиданно 
растает... 

Чтоб снова кто-нибудь 
встречал рассвет, 

Свиданья ждал, 
и так же чувствовал, 

страдал.
1! снова будет

та весна,
И чья-то нежная рука. 
И чья-то неуверенная 

ласка,
н лунный свет

посеребрит 
Уж не твои виски.
И будет для других 
короткая минута быль, 

ночная сказка... 
J I стынет сердце. 

Душа без чувств
немеет.

Но разве нас судьба 
однажды 

Обмануть не смеет? 
Возможно, 

счастье
угадать и трудно.

Мам разумом
Поступков 

не измерить. 
Возможно, лучшей 

женщиной
бывает та,

Которую 
не встретить?

И лучшей встречей — 
та, которой суждено 

не сбыться?
А лучшею — судьба, 

которой не случиться?.. 
...Со мною ты.
С тобой

моя большая 
нежность.

В. АЛЕКСЕЕВА.

О ЖЕНЩИНЕ
Д. МЕЛАНЬИН.

Красивые лица,
Нежная поступь...
Что же сравнится?
Весна тут и осень. 
Бывают моложе, —  
Совсем еще дети. 
Прекрасные тоже 
По-своему. Верьте! 
Головки под бантиком 
Розовым, синим...
В карманчиках фантики 
Нелепо-красивые.
А есть и седые,

__________Фото И. Ильина.

Морщины на коже,
Но эти морщины 
Красивые тоже!
Долгие годы 
Они не стареют.
Но часто бывает —  
Внезапно седеют. 
Нежная кожа, 
Подвижные плечи... 
Красят их непогодь, 
Утро и вечер.

шли

ПОСВЯЩЕНИЕ
студентам  2 курса лечф ака В. Ш ней
деру  п В. Ч еснокову.

К оль волос длинен — ум короток.
То знаю т Ш нейдер. Чесноков,
Но не находят они нужным 
Считаться с мудростью  веров. 
Прической длинной очарованы ,
Все кудри холят н растит
П ятерка — берег заколдованны й —
Д авно ушла уж от ребят.
За  нею вслед четверка сгинула. 
М елькнув прощ ально кое-где.
Л иш ь двойка с тройкой не покинули 
Двух приятелей в беде.

Г СКРОМНАЯ
: ЛЕПТА
ь останется

Ш антари-
Уходящ ий год 

памятны м для А. 
на, студента V курса педи
атрического ф акультета. и 
он внес свою скромную  
лепту в третий год десятой 
пятилетки — помог вы пол
нить план м едвы трезвителю  
Верх-И сетского района. В 
знак благодарности и по 
роду служ бы  вы ш еназван 
ное заведение помогло граж 
данину Ш антарину вновь 
обрести человеческий облик.

У тер я н н ая
совесть

В уходящем году потеряна 
совесть. Нашедшего просим 

«вернуть ее студентке 217 г р. 
Н. Суетиной, до сих пор не 
сдавшей экзамен по химии и 
зачеты по нормальной анато
мии, латинскому языку. Вме
сте с ной «пострадали» про
гульщики О. Филимонов, 
219 г р. (долги по латыни и

сессии
мии.

с двойкой по биохи-

Вознаграждение за утерян- s
физвоспитанию), Кондрашин, ную совесть со стороны 
217 гр., подошедший к новой владельцев не гарантируется.

ф  ИТОГИ  
Д ЕКА Д Н И КА

НА
ПОВЕРКЕ -  
ГОТОВНОСТЬ 
К СЕССИИ

Повышение качества 
учебного процесса явля 
ется на сегодняшний 
день главной задачей. С  
этой целью с 1 по 10 
декабря на педиатриче
ском факультете был 
проведен декадник уси
ленного контроля за по
сещаемостью и успевае
мостью студентов. Како
вы же итоги этого декад
ника?

На I- курсе хорошее 
посещение лекций и 
практических занятий на
страивает ребят на серь
езную сдачу предстоя
щей сессии. Пропусков 
лекций мало. Однако и 
здесь есть свои «чем
пионы»: В. Смоликов
(гр. 159— 160), А. Ю фа 
(гр. 163— 164).

На втором курсе об
щая посещаемость со
ставила 98,8 проц. Без 
единой двойки и пропу
сков занятий прошла де
кадник гр. 259— 260 (ста
роста Л. Фуражиров- 
ская). За 10 дней студен
ты группы получили 37 
отличных оценок. Так 
же хорошо показала се
бя и гр. 249— 250 (старо
ста Л. Соловьева). А вот 
гр. 253— 254 за то же 
время получено 18 «не
удов»». Вероятно, активу, 
да и всем ребятам груп
пы нужно серьезно за
думаться над такими ре
зультатами, самыми низ
кими на курсе, ведь сес
сия совсем близко.

Лидерами по пропус
кам на III курсе стали 
студенты С. Щелканова 
(349 гр.) и С. Забродина 
(351 гр.). Первая имеет
10 пропусков, вторая —  
6. Общая посещаемость 
на курсе составила 86,7 
проц.

IV курс дал самый 
низкий процент посе
щаемости на факульте
те —  83. Хотя злостных 
нарушителей учебной 
дисциплины здесь нет, 
по 2— 3 лекции пропу
скают многие.

Студенты 550 гр. по
били все рекорды (ста
роста 3. Салимова) по 
количеству пропущен
ных лекций: Р. Сайтов —  
9, И. Осколкова —  7, 
В. Лысюк — 6, М. Тарта- 
ковская —  5. При этом 
нужно учесть, что за это 
время было прочитано 
всего 10 лекций. Д о
вольно низкая успевае
мость в гр. 545 (старо
ста Т. Котова) —  74 проц. 
А. Осиповский имеет 5 
пропусков, С. Ермолаев 
2 и в 549-й. И только в 
одной группе — 543-й—  
100-процентное посеще
ние лекций.

Таким образом, декад
ник выявил любопытную 
закономерность; чем вы
ше курс, тем больше 
пропусков. Над этим во
просом следует заду
маться не только комсо
мольской, но и другим  
общественным организа
циям института. Ведь 
разболтанный, недисци
плинированный студент! 
не сможет стать настоя
щим врачом-педиат- 
ром,.

Т. ПРАЧКИС.
И. ЛАЗАРЕВА.
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